



むかし「局アナ」いま「隠居」
「黙れッ！」

上田 博章(絵・文)

1933年徳島市生まれ 大阪府在住
■京都大学農学部林学科卒業
■元朝日放送アナウンサー
■元池田マルチメディア代表取締役
■講演、朗読指導など以外は隠居中

炬燵で原稿を書きながら横目で漫然と刑事ドラマを観ていました。旦那が警部、妻は科捜研技官という設定です。

無神経なアホは別として、概ね、目上の人や偉い人：つまり、支配者や権力者に他なりません。

当時の厳しい身分制度は、支配者にとって実に気分のいい世の中だったようです

したのか、長々と大演説を
ぶつたものですから、
「演説はやめさせろ」
「討論ではなハジやなハカ

怒鳴れるものなら一度でいいから怒鳴つてみたい。どんなにスッキリすることでしょう。

私は結婚して55年もの間、家内に暴力を振るつたり、「黙れッ！」と怒鳴つたりしたことは、一度もありません。

これは私が偉いのではなく、「そりやあ奥さんが出来たお人やからなあ」というのが周りの方々の御意見なので、私もそれを認めざるを得ないのでです。

*
「黙れッ！」

当然のことですが、人が意見を述べている最中に、その発言を遮つて、「黙れッ！」と一喝するようなお人は、

怒鳴れるものなら一度でいいから怒鳴つてみたい。どんなにスッキリすることでしょう。

私は結婚して55年もの間、家内に暴力を振るつたり、「黙れッ!!」と怒鳴つたりしたことは、一度もありません。これは私が偉いのではなく、これは私が偉いのではなく、

「そりゃあ奥さんか出来た
お人やからなあ」
というものが周りの方々の
御意見なので、私もそれを
認めざるを得ないのでです。

*

当然のことですが、人が
意見を述べている最中に、
その発言を遮つて、

「黙れッ!!」

ですから「黙れ」の一喝は時代劇やチャンバラ映画の中でこそ頻繁に有効に活用できるのです。

衆議院特別委員会の場で
官僚が国会議員に向かって
「黙れッ!!」
と一喝しました。

一九三八年（昭和13年）周辺情勢がキナ臭くなつて国家総動員法という法案が陸軍省から出されたときのことです。

法案説明を担当したのは陸軍省 軍務課 国内班長の佐藤賢了という中佐でした。彼は力み過ぎて勘違い



だまれ !!

辯腕を振るつたのです。
これがいけなかつたの。
戦後は「最年少のA級戦犯」として、10年ばかり 巣鴨の牢屋に入つておりました。
出獄後、半藤一利さんへのインタビューを受けた彼ら、「備えなき平和は幻想だ」と息巻いたそうですが、これとて「専守防衛論」に過ぎません。

A cartoon illustration showing a man in a green suit and patterned tie shouting at a group of men in grey suits. The man in green has a mustache and is pointing his finger. The other men have various expressions of surprise or anger. The word "だまれ!!" is written vertically above the shouting man.

後日 陸軍大臣の陳謝を
収まつたのですが、何故か
佐藤中佐にはお咎めなし。
この一件が契機かどうか、
後に東條総理の側近として
辣腕を振るつたのです。

